
 
 VERBALE N.84 della seduta del 08/05/2023 approvato in data 12/05/2023 

Ordine del giorno: Prot.n.147 del 28/04/2023 

Orario convocazione   primo appello: ore 9,30 - secondo appello:10,30 

 ORARIO INIZIO SEDUTA ORE: 9,38 
CONSIGLIERI PRESENTE 

ASSENTE 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Giuseppe Milazzo A       

Giovanni Inzerillo P 9,38 10,45     

Domenico Bonanno P 9,53 10,45     

Salvatore Di Maggio P 9,38 10,45     

Carmelo Miceli P 9,43 10,45     

Salvatore Forello P 9,38 10,45     

Mariangela Di Gangi P 9,38 10,45     

L’anno 2023 il giorno 08 del mese di maggio, si è riunita la I° Commissione Consiliare presso la sede 

istituzionale di via Roma 209. Giusta Convocazione Ordine del Giorno: prot.n.147 del 28/04/2023.  

Alle ore 9,38 in prima convocazione, sono presenti i Consiglieri Inzerillo, Di Maggio, Di Gangi e il 

Vice Presidente Forello, che n.q. di Presidente, accertata la presenza del numero legale, dichiara 

aperta la seduta. 

La seduta odierna è dedicata all’incontro con Il Presidente della RAP, il Direttore Generale della RAP 

il Presidente della SRR e Il Dirigente del Settore Ambiente al fine di approfondire la situazione 

economico -finanziaria dell'Azienda, il PEF e la proposta di deliberazione "Approvazione Tariffe 

tassa rifiuti (TARI) anno 2023". 

Sono presenti per SRR Il Presidente Dott. Tubiolo, il Dott Li Causi e il Dott. Valentino, per il Settore 

Ambiente il Dirigente Dott. Ania e l’Ing. Giaconia, per la Rap il Presidente Dott. Todaro, il Vice 

Presidente Avv. Scarlata e il Direttore Generale Dott. Collesano. 

Il Presidente Forello introduce l’argomento della seduta, evidenziando che la Commissione ha deciso 

di affrontare la questione relativa alla proposta di deliberazione sulle tariffe TARI 2023, poiché se 

pur attiene ad una tassa comunale ha delle refluenze rispetto alla società partecipata RAP e quindi 

l’obiettivo è quello di analizzare la congruenza della proposta fatta con le esigenze della RAP e con 

il lavoro preparatorio di verifica e controllo effettuato dalla SRR. 

Il Presidente Forello chiede se sono stati quantificati i costi a medio e a lungo termine relativi 

all’assunzione di personale in RAP. 

Lo stesso poi fa riferimento alla nota con la quale il precedente Presidente dell’azienda ha lamentato 

il ritardo nel completamento della VII Vasca e al riguardo chiede se sono stati quantificati gli 

eventuali extra costi e per quanti mesi. 
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Tutto ciò al fine di evitare che il Consiglio Comunale debba trovarsi ad esprimersi come in passato 

su un debito fuori bilancio generato dagli extra costi. 

Come noto il PEF Tari deve infatti contenere tutte le spese relative alla gestione dell’azienda. 

Chiede infine se la RAP ha provveduto alla quantificazione dei costi e se ci sono state delle 

interlocuzioni con il Servizio Ambiente e la SRR al fine di stabilire il quantum delle tariffe TARI che 

dovrebbe andare alla RAP. 

Prende la parola il Presidente della RAP il quale ritiene che bisogna avere una visione complessiva 

dell’Azienda e poiché la società ha puntato sulla raccolta differenziata di prossimità necessita per la 

sua attuazione di uomini e mezzi. 

Lo stesso evidenzia che a partire dal 2013 c’è stata una riduzione progressiva e costante dell’organico 

della Rap e che oggi l’azienda conta su 1550 unità; altro problema di non immediata soluzione è 

quello della carenza di mezzi e attrezzature. 

 Lo stesso evidenzia che il funzionamento dell’Azienda passa da costi e ricavi e che la richiesta di 

Rap non è finalizzata alo sviluppo, ma costituisce il minimo per la sopravvivenza dell’Azienda. 

Prosegue rappresentando che si sta studiando per accedere alla finanza agevolata ed accedere ai fondi 

del PNRR e si sta lavorando al Piano industriale 2023 2025 strumento fondamentale per l’avvenire 

dell’Azienda. 

Il Presidente Forello chiede al dott Collesano se vi sono aggiornamenti rispetto a quanto rappresentato 

nell’incontro di metà marzo u.s. in Commissione. 

Il dott Collesano conferma quanto già detto nel precedente incontro e ribadisce che si parte da un 

corrispettivo di igiene ambientale che per il 2022, con la redazione del PEF TARI 2022- 2025 si è 

ridotto di circa 8 milioni di euro rispetto agli anni precedenti, comunicato nel mese di ottobre, senza 

la possibilità per l’azienda di attivare idonee manovre correttive che hanno vanificato 

l’importantissima definizione della pratica extra costi del 2020 che ha consentito il riconoscimento e 

pagamento a RAP di 23 milioni di euro che sono stati sterilizzati con gran parte dell’abbattimento dei 

ricavi. 

Nel 2023 il PEF Tari quadriennale è circa 103 milioni e 500 mila euro, tale importo non consente di 

raggiungere il pareggio così come previsto dall’Arera. 

Il Presidente Forello chiede qual è l’importo mancante. 

Il Dott Collesano risponde che mancherebbero circa 3 milioni di euro, quale differenza tra l’importo 

previsto per il 2023 dal PEF TARI e il Budget previsionale 2023 redatto e non ancora inviato 

all’Amministrazione, poiché non fondato su entrate certe e certificate, pertanto si aspetta 

l’approvazione della Deliberazione del Consiglio Comunale sulle tariffe TARI 2023. 

Il Dott Collesano puntualizza altresì che il ricavato della raccolta differenziata la cui stima ammonta 

a circa 1milione e 900 mila euro è sempre stato sommato al valore del corrispettivo.  

Il Presidente Forello chiede a quanto ammonta il costo del personale previsto per le prossime 

assunzioni. 

Il dott Collesano evidenzia che è stato inserito il costo effettivo immediato per 2 Dirigenti tecnici nel 

2023 di circa 2miloni e 500 mila euro che considerata la mancata assunzione produce un rateo per 

tale importo. 

La Commissione chiede quale sia stato il risparmio del turnover. 

Il dott Collesano risponde che si aggira attorno ad 1 milione/ 1,5 milione di euro circa. 

Prende la parola il Dott. Todaro il quale fornisce aggiornamenti sulla VII vasca e ricorda che la 

competenza è della Regione Siciliana. 

Informa che venerdì scorso il CDS ha approvato la variante del progetto. 



Aggiunge che sembrerebbe possibile arrivare alla fine della IV vasca tra giugno e luglio, rispetto 

all’inizio della VII vasca anche se i dati non sono ufficiali e quindi non certificati. 

Prosegue evidenziando che la Rap sta lavorando al fine del riutilizzo parziale della III vasca che se 

fosse possibile risolverebbe il problema del conferimento per 3/4 mesi e quindi sarebbe esclusa la 

possibilità di ricorrere agli extra costi. 

Interviene il Vice Presidente della RAP il quale auspica la possibilità dell’istituzione di un tavolo 

tecnico al fine di aiutare la Partecipata RAP, poiché si è evidenziato uno scostamento totale tra 

Politica e Società. 

Lo stesso manifesta la necessità di conoscere con certezza i costi e l’ammontare dei  fondi che il socio 

unico darà alla Partecipata e di avere un’interlocuzione costante con l’Amministrazione attiva. 

Il Presidente Forello condivide sulla necessità di tale interlocuzione e comunica che la Commissione 

lo rappresenterà all’Assessore Varchi. 

Interviene il Consigliere Bonanno il quale chiede di quantificare il delta tra il gettito tari e quanto 

riversato alla RAP. 

Il Dott. Collesano risponde che è passato da circa 10 milioni 790 mila euro degli anni 2019/2021 a 8 

milioni 843 mila nel 2022, e passerebbe a 16 milioni 692 nell’anno 2023. 

Interviene il Dott. Tubiolo il quale evidenzia che la SRR tiene conto del PEF del Comune di Palermo. 

Nel 2024 AREA prevede una revisione del PEF TARI rispetto a quella del 2022, mentre una eventuale 

revisione straordinaria intra periodo soggiace a determinate condizioni stabilite dalla Delibera 

ARERA e legate a straordinarietà di eventi come l’eventuale situazione di dissesto cui si verrebbe a 

trovare il gestore, sulla base di numeri, sulla base di costi che una delle società partecipate preposte 

al servizio di gestione dei rifiuti potrebbe causare. 

Specifica che tale condizione di straordinarietà dovrebbe essere rilevata dal Comune di Palermo, in 

questo caso la SRR potrebbe fare un’istanza all’ARERA. 

Il Presidente Forello chiede come si determina la parte che viene riversata alla Rap e la parte che resta 

al Comune di Palermo del gettito TARI. 

Il Dott. Valentino il quale evidenzia che i format che sono dettati da ARERA si basano su dati 

consuntivi e quindi il PEF del 2020 si basava sul 2018 e il PEF 2021 sul 2019. 

Con la Deliberazione del 2021 c’è stata una modifica e i dati si basano anche su una visione 

prospettica e pertanto, mentre il PEF 2022 si basa su dati consuntivi, per i PEF 2023, 2024 e 2025 è 

prevista una programmazione non solo del gestore del servizio rifiuti, ma anche del Comune di 

Palermo. 

Lo stesso prosegue rappresentando che sia la RAP che il Comune Di Palermo hanno presentato i 

Format per la parte di competenza, l’SRR   ha solo inserito degli indici dai quali si ricava il dato finale 

del PEF. 

Interviene il Dott Ania il quale rileva che la competenza su tale argomento da parte del Settore 

Ambiente è marginale. 

Il Settore Ambiente è pienamente impegnato con gli affidamenti per il rinnovo dei mezzi della RAP. 

Lo stesso informa che a breve saranno consegnati i mezzi alla RAP. 

Interviene l’Ing. Giaconia il quale rappresenta che i mezzi e le attrezzature legati alla raccolta 

differenziata sono circa 175 mezzi di varia tipologia, tra mezzi piccoli e grossi mezzi, nonché furgoni, 

pale meccaniche e cassoni, inoltre tutta la fornitura di carrellati e KIT per la raccolta differenziata da 

distribuire alle utenze domestiche e non domestiche per l’importo di 30 milioni di euro più iva. 



Il Dott. Collesano evidenzia che il motivo della revisione intra periodo era dettata dal fatto che i mezzi 

sono in consegna e si dovranno sostenere le spese per il pagamento del bollo e dell’assicurazione, 

nonché provvedere alle assunzioni di autisti che si riverbererà sul 2023. 

Il Presidente Forello chiede se sono state effettuate delle previsioni sulle spese per il mantenimento 

dei mezzi. 

Il dott. Collesano risponde che sono stati inseriti nel budget e rientrano nell’importo dei 106 milioni 

e 400 mila euro. 

Ribadisce la necessità dell’assunzione di personale al fine di evitare che i mezzi restano posteggiati. 

Il Presidente Forello chiede al Presidente della Rap di fornire eventuali aggiornamenti futuri per ciò 

che concerne la VII Vasca e l’esaurimento della IV Vasca. 

Interviene il Consigliere Inzerillo il quale chiede notizie sulla RESET che dovrebbe occuparsi della 

gestione del servizio di riserbo. 

Il Dott Collesano informa che c’è un accordo in fieri per la gestione di tale servizio, così come è 

avvenuto negli ultimi anni di circa 1milioni e mezzo di euro. 

Tale importo è stato proposto dall’Azienda in termini di massimale oltre il quale non si riteneva che 

il budget della RAP  fosse capiente. 

Lo stesso ne evidenzia l’importanza, poiché RAP non riesce a svolgere tale lavoro per la mancanza 

di personale.   

Il Presidente Forello invita l’Amministrazione Attiva, gli uffici del Comune, la RAP, la SRR e 

l’Ufficio Tributi alla luce di quanto è emerso nel corso di questo incontro, come rilevato dal Vice 

Presidente della RAP, prima che si arrivi in Consiglio Comunale, ad incontrarsi e discutere dell’atto 

relativo alle tariffe TARI. 

Il Presidente ringrazia gli ospiti per la loro presenza. 

Interviene il Consigliere Miceli il quale ritiene che la mancata ottemperanza alle richieste della RAP 

obbligherebbe la stessa ad una revisione delle spese con inevitabili conseguenze sul servizio e quindi 

sulla città. 

Il Presidente Forello pone in votazione la proposta avente ad oggetto: “Ratifica deliberazione di 

giunta comunale n.64 del 17/03/2023 avente ad oggetto “4^ variazione di bilancio ai sensi dell’art. 5 

l.r. 13 del 15/06/2021” PROCON 181/2023. 

La Commissione esprime parere favorevole a maggioranza dei presenti con l’astensione del 

Consigliere Miceli. 

Il Presidente Forello pone in votazione la proposta avente ad oggetto: “Integrazione Regolamento per 

l’applicazione della tassa sui rifiuti (TARI) approvato con Deliberazione di C.C. n. 254/2014 – 

Applicazione del cumulo giuridico” Procon 63/2023. 

I Consiglieri Di Gangi e Miceli preannunciano che si asterranno dal voto, poiché premessa la 

condivisione del cumulo giuridico in luogo del cumulo materiale, non è stata portata a conoscenza di 

questa Commissione la ragione per la quale la percentuale di cumulo è stata fissata nella misura del 

250% in luogo di altre e diverse maggiori o minori percentuali. 

La Commissione esprime parere favorevole a maggioranza dei presenti con l’astensione dei 

Consiglieri Di Gangi e Miceli. 

Il Presidente Forello pone in votazione la proposta di deliberazione avente ad oggetto: “Imposta 

Munincipale propria (IMU) – conferma aliquote anno 2023” PROCON 203/2023. 

La Commissione esprime parere favorevole a maggioranza dei presenti con l’astensione dei 

Consiglieri Di Gangi e Miceli. 



Il Presidente Forello chiede alla segretaria di rinviare la lettura e l’approvazione del verbale della 

seduta odierna alla prossima seduta. 

Il Presidente alle ore 10,45 chiude la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA: 10,45 

           

 

 

                                                        

             La Segretaria                                                                                Il Presidente 

                     Salvatore Ugo Forello 

       D.ssa Loredana Velardi                                                                         
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